



PERIODICO SEMANAL

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE UNION FEDERAL-RADICAL

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Distritos de Figueras y Vilademuls. 1'25 ptas. trimestre
PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración:

Centro de Unión Federal - Radical
 LASAUCA, 18

No se devuelven los originales y los que se publiquen son responsables sus autores

Número suelto 15 céntimos

EL NUEVO ALCALDE

Vamos perdiendo ya la cuenta de los alcaldes que han tomado posesión en los últimos años, no obstante, como que aquí todos nos conocemos, no necesitamos de informes para que nuestro juicio se amolde a ellos para fundamentar una opinión de la conducta, honradez y laboriosidad de los Alcaldes y Concejales.

Hoy día un Ayuntamiento es como el cielo, que sin saber como ni cuando, de un azul purísimo e impenetrable, es cubierto en pocos momentos por un tropel de nubes, blancas, luego oscuras, negras más tarde, que, juntándose con los vapores espesos de la tierra llegan a ser juguetes de los vientos, llegando las sombras a confundirlo todo, arremolinándolo todo en torbellino hasta llegar al vértigo...

Sopla de nuevo la tramontana, desaparecen las nubes que existían en más la imaginación que el en aire, y nos cubre un cielo azul, hermoso purísimo.

Con esto podríamos comparar hoy a los Ayuntamientos.

El nuestro, el de la «Ciutat dels nostres

més purs amors,» también ha recibido el azote de la tramontana, y hemos visto varios alcaldes y varios concejales entrar y salir de la casa Gran.

Pronto la mayoría de los figuerenses habrán sido concejales. Hoy ya no es un secreto lo que hay en la *Casa Gran* como lo era hace algunos años que todo vivía allí en el secreto más absoluto...

Hoy se entra y se sale como quien toma un billete de ferrocarril, o como quien se bebe una cerbeza.

Pues bien: tenemos ya nuevo Alcalde, y hemos recibido un atento B. L. M. en el cual se nos ofrece amablemente. Muchísimas gracias por su atención a la que correspondemos con idéntica galantería.

¿Qué programa tiene en cartera el nuevo señor Alcalde para desarrollar?

Si un alcalde quiere en conciencia hacer algo, hay mucho que hacer.

Hay varios problemas que necesitan rápida solución.

El agua. No hay agua señor Alcalde. El caudal que adquirió un Ayuntamiento por 250.000 pesetas ¡¡no existe!!

Este es el primer problema, pues sin agua no puede vivir un pueblo, y es ahora y no en Agosto que debe resolverse este asunto de incalificable importancia. ¿Lo hará Vd. señor

Alcalde?

La limpieza pública. Debe organizarse una brigada bien equipada para limpiar diariamente las calles. Es una vergüenza ver como se dejan abandonadas las calles no muy distantes del centro de Figueras, causa del polvo de la Ciudad cuando sopla la tramontana. Debe obligarse a los vecinos a recoger diariamente los escombros que como fruto del trabajo dejan en la calle.

Dice poco de un Ayuntamiento ver tanta porquería por las calles.

Las cloacas. Vergüenza da también el solo pensar que hay en Figueras más de 27 calles sin cloacas, donde los vecinos han de arrojar a la calle las aguas sucias y depositar en pozos muertos las materias fecales, causa de filtraciones a los pozos de agua potable y más tarde el desarrollo de enfermedades nitestinales. ¿Es tolerable esto señor Alcalde?

El arreglo de las aceras. El otro día vimos a una personalidad que visitó la Ciudad por vez primera censuraracientemente y con razón el estado lamentable de las aceras. Ved como están las de la Avenida de Alfonso XIII, ved como están algunas aceras *céntricas*, imposibles, en estado irritante y peligroso. ¿Manera de arreglo? El siguiente:

Consigne el señor Alcalde en diez presupuesto un pequeño arbitrio sobre construcción de aceras que pagarán proporcionalmente (según la obra) en el término de diez años los propietarios cuyos aceras se hayan construido a cargo del Ayuntamiento. Resultado; que sin perjudicar los intereses de los propietarios habrán pagado en diez años, casi sin darse cuenta, el valor de lo construido que les habrá mejorado de paso la propiedad, las aceras todas se habrán construido, nos referimos a las que afectan el centro de la población, y el Ayuntamiento no habrá perdido ni un céntimo.

Esta es la única manera como se saldría del paso *sin lesionar intereses*.

Continuaremos hablando en el próximo número.

Por hoy nada más decimos.

El señor Alcalde no ha de ver lunares por todas partes, sino un cielo azul purísimo. No es una empresa inútil, pues si piensa pasar el tiempo sin resolver problemas, su nombre no podrá ser esculpido con letras de oro en la memoria de los figuerenses. Confía-

mos que algo se hará.

La alcaldía no es una *c. ipta* mortuoria donde yace el silencio, la sombra y el caos, la alcaldía es el centro de todo el engranaje de la gran máquina llamada vida municipal de la cual depende la prosperidad, y la felicidad de todos los ciudadanos.

Ya que el señor Bassols expresó al tomar posesión, y en catalán, para que le comprendieran hasta los que ignoran el castellano, que si bien iba a la alcaldía por fuerza no obstante cumpliría con su deber, creemos que así lo hará y aquí estamos nosotros, donde estábamos, velando para que se haga todo en beneficio y provecho de los contribuyentes a las cargas municipales que merecen ser bien servidos.

Para ello trabajan y pagan.

LA ASAMBLEA NACIONAL

MAS DEL CONGRESO SOCIALISTA

Esta tarde ha vuelto a reunirse el Congreso del partido socialista, acordando por unanimidad rechazar los puestos que han sido ofrecidos a los socialistas en la Asamblea.

Indalecio Prieto ha pronunciado un discurso pidiendo que se aprobase el dictamen de la ponencia que rechazaba los puestos de *asambleístas* y diciendo que el espectáculo de la reunión de ayer ha sido hermoso por la emoción que ha causado al público.

Se levanta la sesión en medio de grandes aplausos.

El riego automático de la Ciudad

Hemos visto con satisfacción las pruebas llevadas a cabo por el *auto-bomba* adquirido por el Ayuntamiento saliente.

Estamos satisfechos en poder decir que los resultados son excelentes y que por fin se riegan no solo las calles adoquinadas sino las que son más necesitadas de agua, las calles que no son adoquinadas.

A ver si así se podrá reducir en algo el polvo.

Los encargados de este trabajo deben tener en

Banca Arnús

Sucesora de Evaristo Arnús

Fundada en 1846

BARCELONA

Casa Central: Plaza de Cataluña, 22

Casa Matriz: Pasaje del Reloj

Sucursales en Balaguer, Berga, Cervera, Igualada, Lérida, Manresa, Puigcerdá, Solsona, Tárrega y Vich.

Sucursal de Figueras **Banca - Bolsa - Cambio**

GASADES DE GODOL, núm. 15 (Rambla)

Cámara Acorazada con departamentos de alquiler

Negociamos los cupones vencimiento corriente

Compra-venta al contado de toda clase de valores de contratación corriente con entrega en el acto de los títulos.

RAYOS X

San Antonio, 32 - - FIGUERAS

Establecimiento fundado en 1908

RADIOCOPIA (diagnósticos internos) 30 pesetas.

CURACIÓN de la tiña con una sola aplicación.

CURACIÓN de neoplasias malignas, etc. (mala lletjos).

DEPILACIÓN RADICAL DEL VELLO. — Tratamiento inofensivo. Cientos de éxitos.

Diagnóstico de enfermedades internas.

Localización matemática de cuerpos extraños, estrecheces del esófago, etc.

Corrientes eléctricas. — Lámpara leucodescente. Masaje Eléctrico. — Rayos ultravioleta de gran potencia. — Radioterapia intensiva y profunda. — Tubos modernísimos de gran potencia.

Castosopi y sondas paca a disposición de los señores Médicos.

16 años de continuos éxitos.

Gratuito a los pobres de solemnidad.

HORAS DE DESPACHO: { Todos los días, de 10 a 12 de la mañana, exceptuando los festivos.

Tránsito Internacional

Servicio especial

para Paquetes Postales

Importación Exportación

Torroella y Callís

Comisionistas y Agentes de Aduanas

con domicilio en

CERBERA, PORT-BOU Y BARCELONA

Domicilio Central - BARCELONA - Paseo Colón, 19

Banco de Figueras

de

L. Vergés Vilanova

Cambio de monedas

Valores-Cupones

Cuentas de Ahorro

y demás operaciones de Banca

Casa de confianza, economía y reserva

Plaza Pi Margall

FIGUERAS

Gimnasio Ibérico

Calle de Santa Leocadia, 27 - FIGUERAS

Dirigido por D. Francisco de A. Castellvi y Vila, Médico-Cirujano

y Profesor de Gimnasia por la Facultad de Medicina de Madrid

Método racional según las modernas orientaciones científicas.—Gimnasia sueca.—Gimnasia respiratoria.—Local construido exprofeso para gimnasio.—Cuarto de baño con piscina y duchas. Aparatos modernos.—Clases para alumnos y alumnas en horas distintas.—Horas especiales para personas mayores.

Para matriculas y demás detalles, en el mismo de 7 a 8 noche

cuenta a nuestra manera de pensar, dos factores importantes, a saber: Regar las calles sobre todo los días de tramontana para amortiguar en algo las molestias del polvo que tanto nos castiga y molesta. Es entonces cuando más falta hace el agua. En días de tramontana las calles céntricas deben regarse dos veces.

Después deben recordar los encargados de este trabajo, que la humedad es lo que mejor conserva las calles que no están adoquinadas. Se forma una masa más sólida y compacta evitando en algo el desmoronamiento.

Creemos que también se podrá regar con el auto bomba la Rambla.

¿Cuándo se piense arreglar la calle de San Lázaro?

Estamos pidiendo reiteradas veces que se arregle la calle de San Lázaro, el trozo comprendido entre la Avenida de Alfonso XIII, y la Estación.

El tránsito rodado es imposible pues los baches no solo dificultan el tráfico sino que ofrecen un constante peligro para los caballos y los muelles de los coches.

Vergüenza da el pensar que tenga la prensa que ocuparse llamando la atención en esta forma, por exigirlo las circunstancias, del pésimo, vergonzoso e insoportable estado de dicha calle.

Ya sabemos que se van a construir cloacas y ace-ras, mas eso no importa; llénense de momento los baches que es la obligación del municipio, y no abandonar reparaciones que estan hechas en una mañana.

Ahora que la mitad de las calles están adoqui-nadas las que que no lo están resultan empeoradas que antes.

Esperamos que se hará.

Noticias

El cuadro adquirido por el señor Cambó en Berlín—En los centros artísticos de aquella ciudad se comenta extraordinariamente, que haya sido posible en un país como Alemania, el que un extranjero haya podido comprar sin dificultad, ni ningún inconveniente, un cuadro del valor artístico como el adquirido por el ex-ministro español señor Cambó.

Por dicho cuadro del pintor Botticelli, se ha pagado la cantidad de 1.000.000 de pesetas.

**

Reaparición.—El lunes pasado reapareció «El Progreso», órgano en la Prensa del partido republicano radical y que hace pocos días suspendió su publicación. En su editorial dice:

«Si antes de reanudar la cotidiana relación con nuestro partido y el público, aparecemos ahora, obedece a haberlo así dispuesto el ilustre fundador de «El Progreso», don Alejandro Lerroux, en telegrama enviado desde Montemayor, donde se halla, ratificando el de su venida a Barcelona a mediados del mes actual e indicándonos la conveniencia de restablecer en el interin semanalmente nuestra comunicación periodística con los amigos y correligionarios.

Plácenos esta resolución que nos permite satisfacer con nuestros amigos la necesidad espiritual del contacto escrito y darles las explicaciones expuestas.»

**

A los amantes del patinete. El raid Madrid Paris en patinete. TOULOUSE.—Ha visitado las Redacciones de los periódicos, el campeón español de atletismo Enrique Agulló, el que realiza el raid Madrid-Paris, en patinet, y que salió de Madrid el día 15 de Octubre. Ha manifestado que piensa llegar a Paris el día 15 de Noviembre. El atleta español realiza un promedio de ochenta kilómetros por hora, siendo acompañado por un amigo que marcha en bicicleta. Está inscrito en el Club Atlético de la Ferroviaria Madrileña y cuenta en su haber Madrid-Santander, en cuatro días.

**

Se ha constituido la Junta de Enseñanza Industrial, siendo presidente el gobernador civil y secretario don Jaime Martorell.

**

La Comisión provincial permanente ha acordado ampliar hasta el 30 del actual el periodo voluntario para la recaudación de las cédulas personales del presente año.

**

En Casa Manso donde vivía, de Tresseras, ha sido asesinado a hechazos Baudilio Pujol.

Vivía solo con su perro. Se cree que los autores del crimen se han internado en Francia.

**

El día 13 del actual tendrá lugar en el teatro Principal de Gerona un concierto para recaudar fondos para la cantina escolar, siendo de esperar que se verá muy concurrido.

**

Hace poco ha sido puesto a disposición del juzgado de Port-Bou, Modesto Siberats Castañé, por entregar en la taquilla del tren al sacar billete, uno del Banco de España, de 50 pesetas, falso y, al rechazarlo

el empleado, dió otro de igual cantidad también falso, manifestando al ser interrogado, que los cambió en Francia a un ambulante y que ignoraba fueran ilegítimos.

**

En el kilómetro número 9 de la carretera de Hostalrich a San Hilario Sacalm un auto de matrícula francesa sufrió la ruptura de dirección, chocando contra un plátano.

No ocurrieron desgracias personales.

**

En la carretera de Gerona a San Feliu de Guixols, término de Santa Cristina de Aro, un camión de la Compañía de Transportes Solira, atropelló al anciano Luis Durán, vecino de Palamós, falleciendo.

**

En el punto llamado Faxanas del término de Baget, Andrés Comas Comas, de 35 años de edad, causó heridas gravísimas con una hoz a su padre Paladio Comas Ferrer.

El agresor huyó creyéndosele internado en Francia.

**

Por orden gubernativa se ha suspendido el semanario «Acción Social Obrera», de San Feliu de Guixols.

**

En el camino de la torre, en Cadaqués, han sido encontrados restos de las antiguas construcciones.

**

Ha sido detenido Aurelio Artés, de doce años de edad, que se dirigía a Perpignan.

**

La Comisión Provincial Permanente ha acordado subvencionar con 150 pesetas el concurso de ganado organizado por la Cámara de la Propiedad del partido de Olot y con 250 pesetas al Asilo de Ancianos Pobres de Bañolas.

**

Ha sido detenido Manuel Roé, autor del asesinato cometido en el pueblo de Monells el año 1925.

**

Esta noche sábado a las 6 celebrará Sesión el pleno del Ayuntamiento para tratar del desfalco que existe de 15,000 y pico de pesetas y exigir responsabilidades a quien corresponde según dictamen de los Letrados.

te Excmo. Ayuntamiento el proyecto de Presupuesto ordinario para el próximo año 1928 queda expuesto en la Secretaría de esta Corporación por término de ocho días, que se contarán desde la inserción del presente anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, para que pueda ser examinado por aquellos a quienes interese y se puedan formular en dicho plazo y en los ocho días siguientes las reclamaciones u observaciones que se estimen oportunas; todo ello conforme a los artículos 295 del Estatuto Municipal vigente y 5.º del Reglamento de Hacienda municipal, fecha 23 de Agosto de 1924.

Figueras 5 de Noviembre de 1927

Por Don Isidro Marimont Puig, se solicita permiso para construir un horno para confitería y pastelería en el piso bajo de la casa número 5 de la calle Magre.

Lo que se hace público para que los vecinos y dueños de los edificios más próximos que crean perjudicados puedan formar, dentro del plazo de ocho días, las reclamaciones que estimen oportunas contra la instalación del horno referido.

Figueras, 11 de Noviembre de 1927

El Alcalde,
Ramón Bassols

Sección Oficial

Alealdía Constitucional de Figueras.

Aprobado por la Comisión Municipal Permanente de es-

Imp. E. Casellas.—FIGUERAS